
【我与金融科技的故事】中加基金杨正序—梦想启
航，我与中加的数字化之旅

【编者按】为深入贯彻落实党的二十大精神，引导基金行业机构

践行《证券期货业科技发展“十四五”规划》，共促基金行业数字化

转型，按照中国证监会总体工作部署，于 2022 年 11 月开展“证券期

货业数字化转型主题宣传月”活动。通过开展“证券期货业数字化转

型主题宣传月”活动，搭建交流平台，展现数字化转型成果案例，激

发金融科技创新活力，营造金融科技长效发展新生态。该篇为“证券

期货业数字化转型主题宣传月”《我与金融科技的故事》征文之六。

梦想启航，我与中加的数字化之旅

—中加基金杨正序

金融科技创新重要性不断提升，让越来越多的科技人才选择加入金融行业。

基金公司作为资本市场的主力军，积极响应金融科技发展规划，大力发展科技队

伍，是金融科技的开拓者和实践者。毕业后，我有幸加入中加基金，成为了一名

金融科技工作者，在金融科技创新的路上与中加基金共前行。

1998 年，中国诞生了第一批公募基金，当时的基金市场规模小、电子化程度

低，信息系统高度依赖于外部采购；2006 年，在中国股市繁荣的带动下，基金行

业开始爆发式增长，基金公司加快信息系统升级的步伐；2014 年，互联网企业抢

滩基金市场，客户在支付宝等线上平台就可以购买基金产品。随着互联网企业进

入基金行业，各基金公司的发展都面临巨大机遇和挑战，对金融科技类人才需求



旺盛，给予了计算机专业的我一个进入基金行业的机会。

随着金融科技飞进千家万户，我看到金融科技具有无限的潜力，让我下定决

心成为一名优秀的金融科技工作者。在中加基金里，创新的氛围很浓厚，周围同

事都很友好，大家经常相互分享技术经验和行业动态。经过项目的磨练，我渐渐

积累了很多开发经验，熟练掌握了数据开发相关技术。在技术增长的同时，我也

不断补充金融知识，对基金行业有了更加深入的理解。伴随数字化转型项目的持

续建设，我成为数据开发组的技术骨干。在数据平台项目的实施过程中，我主动

承担核心模块的开发工作，牵头制定上下游系统数据统一标准，庞大的数据量和

复杂业务场景都给我带来了很大的压力和挑战。经过数百个日日夜夜的努力，我

和伙伴们攻坚克难，按期完成了数据平台的建设工作，为后续项目奠定了数据基

础，同步提升业务的用户体验和研究深度，实现各类业务数据的统筹管理。

在数字化转型的浪潮中，我们通过广泛的市场调研、深入的业务分析，总结

行业经验，从核心业务切入进行顶层设计。为中加基金打造销售、产品、数据、

运营等中台能力，建设智能销售、数据中台、产品生命周期管理、运营管理平台

等核心产品。积极响应科技创新政策，引入 RPA、云计算、DevOps 等新技术，推

进新技术在基金行业的应用。

展望未来，科技是国家强盛之基，创新是民族进步之魂。“十四五规划”为

金融科技的发展指明了道路，金融科技将会带领基金行业进入新的篇章。作为金

融科技领域建设的青年力量，还有大量的工作需要我继续研究和落实，承担责任

和压力都很大。但我会继续勇敢前行，勤奋学习，不负青春年华，朝着梦想不懈

奋斗！


